
期　日 参加者数

①   7月25日（火） 23

②   7月26日（水） 12

③   7月28日（金） 23

④   7月29日（土） 7

（傍聴者・重複参加者含む） 65

令和５年度　のへじ♡ファンミーティング

質問・要望事項一覧

会　場

馬門公民館

有戸地区学習等供用センター

中央公民館（夜）

中央公民館（日中）



№ 担当課

【役場新庁舎建設について】
質問・要望内容 町回答内容

1

インフレスライド条項で金額が増に
なっているが、工事費等が減になっ
たものはないか。また、内装につい
て、木材仕上げについて意見してい
た。考慮されているか。

入札時の価格と比較すると、減額
になる部分はありません。増額さ
れた部分は、人件費、鉄骨の部
類、機械設備の部分です。内装仕
上げは、単価の部分で折り合いが
つかないため、使用できる部分を
限定して仕上げていきます。

建設水道課

4

原子力給付金の役場庁舎の建設基金
への積み立は、令和１５年度までと
なっているが、その後の原子力立地
給付金の使い道はどうなるのか。

役場庁舎分は令和１５年度で積立
ては終了します。ご存じのとおり
町の公共施設は、５０、６０年経
過している建物が多く、役場庁舎
分の積み立てが完了する令和１５
年以降については、町の公共施設
で必要となる可能性があります。
その場合は、町民の皆さまに改め
てお願いすることになります。

企画財政課

5

インフレスライド条項という制度で
工事費が１億４千３百万円高くなる
ということですが、町はどのような
形でこの増額分を捻出されますか。

2
新庁舎の建設で、国道側をかなり深
く掘っていたが埋蔵物かなにか埋
まっていたのか。

基礎部分の掘削を行っています。
庁舎の重量に耐えれるような構造
で設計していますのでそれなりの
深さが必要となります。また、埋
蔵物に関しては特に出てきていま
せん。

建設水道課

3

議会などのウェブ配信を以前からお
願いしていますが、最終的に議員の
方々の話し合いで決まるということ
ですが、新庁舎建設にあたってその
予算は組んでいますか。

設置するハード的なもの、例えば
録画装置やマイクなどは町の予算
で設置します。ただし、実際にそ
れを使って配信するかどうかを決
めるのは議会側ということで認識
しています。

議会事務局

１億４千３百万円ですが、まずは
最初に契約した事業費の捻出と同
じように地方債を活用します。ま
た、地方債が当たらない部分に関
しては基金を活用します。

建設水道課

－ １ －



建設水道課

6

インフレスライド条項で工事費が高
くなった部分について、どのような
内訳で増額するのか教えていただき
たい。

どの工事部分がいくら上昇してい
るかにつきましては、詳細をご説
明することは難しいのですが、工
事契約書にインフレスライド条項
が入っており、建設会社から申し
入れをいただき、町と建設会社の
双方で国内でどれくらいの材料が
値上がりしているのか。また、県
で決められた労務単価が４月から
上がっていることを踏まえ協議し
ます。建設会社で計算した金額
と、役場で積算した金額を擦り合
わせを行い、金額が決まります。
それが、１億４千３百万円とな
り、お支払いをすることになりま
す。

建設水道課

7

インフレスライド条項で、令和５年
度の金額が１億４千３百万円上がっ
ているということかと思いますが、
令和６年度の話なのに令和５年時点
の金額になるのでしょうか。
今後、令和６年を迎えた時に２億、
３億と工事費が上がったとき、町と
してどのように対応するつもりなの
かお聞きしたい。

令和５年度の分だけ工事費が上
がっているということではありま
せん。最終的に２２億８，６７９
万円という変更後の契約金額があ
りますが、令和５、６年度の工事
の対象となる部分について、再計
算された町の設計書を基に建設業
者と協議の結果、１億４千３百万
円を令和６年度の支払いにすると
いう形をとらせていただきまし
た。また、スライド条項について
は、今後も急激に物価が上昇する
可能性や、逆に下落が考えられま
す。今後の見通しについては不透
明な部分もありますが、現時点で
の追加の予定はありません。

－ ２ －



№ 担当課

2

プラスチックごみの収集は１か月に
２回しかなく、収集日まで長い期間
があり、食品トレーの臭いなどの問
題がある。収集日を増やす考えはな
いのか。

プラスチックごみの収集日につい
ては可燃ごみの収集日とバランス
を取りたいと思っています。この
ことを踏まえ、現在試験的収集を
行っているところですので、今後
見直しを含めて検討していきま
す。

町民課

3

町のごみの量が多いということです
が、町民が協力しやすいように、ど
の程度の削減でどれほどの効果があ
るのか、町民の方が頑張れるような
情報を提供していただきたい。

ごみの重量を占めるのがほぼ生ご
みです。生ごみは８０パーセント
が水分です。生ごみを出す前に絞
るなどして水分量を減らしていた
だくようお願いします。また、ご
みを処理する際の燃料代も削減す
ることができ、二酸化炭素の排出
量も減少します。町民の皆さまの
ご協力をお願いします。

町民課

【「プラスチックごみ」の分別収集について・その他ごみ関係】
質問・要望内容 町回答内容

1

プラスチックを分別収集することに
よって、ごみの量は減るのか。ま
た、大型スーパーなどでダンボール
など持っていくとポイントが貯ま
る。町でやればリサイクル量が増え
てごみの量を減らせるのでは。

ダンボールやパック類などの回収
はあくまでも企業努力でやってい
ただいているものです。ごみをリ
サイクルに回すとリサイクル率は
上がりますが町のごみの搬入量は
変わりません。食品の「使いキ
ル」「食べキル」「水をキル」こ
れを各ご家庭で実践していただき
たいと思います。

町民課

4
ペットボトルとプラスチックを分け
て出すことで、最終的にどこに行っ
てどのように処理されますか。

現在、ペットボトルとプラスチッ
クは同じ収集日に別々のごみ袋に
分けて出してもらっています。北
部上北広域事務組合のクリーンペ
アはまなすに搬入していますが、
出されたプラスチックごみの中身
がどういうものか。また、汚いも
のが何パーセントか。リサイクル
できるものが何パーセントあるの
かなどデータを収集しています。
その後は可燃ごみとして現在は処
理しています。プラスチックごみ
の収集が近い将来、義務化になっ
た時にはデータに基づいて、リサ
イクル協会に手数料を支払い搬出
しリサイクルしてもらうことにな
りますので、現在はその基礎資料
を作成しているところです。

町民課

－ ３ －



8

新しいごみ袋を検討しているようで
すが、どのようなものか。また、ご
み袋が新しものに変更となった場
合、袋に印刷したりして経費が掛か
るとごみ袋が高くなるのでは。

町で検討しているごみ袋は、今お
使いの袋より薄くて伸びやすく破
れにくいことが特徴です。また、
プラスチックと石灰石を２０パー
セント混ぜたものになっており、
処理する際の二酸化炭素も必然的
に２０パーセント削減されて、環
境的にも優しい袋になっていま
す。
ごみ袋の印刷については、一番初
めに印刷に使用する「版」を作成
しますが、現在と印刷経費やごみ
袋の販売価格はあまり変わらない
ものと認識しています。

町民課

6
プラスチック容器とペットボトルと
簡単に見分けるには。

ペットボトルは底に丸い凸部があ
りますが、それ以外の似たような
容器は底が縦に線がありますの
で、プラスチックになります。

町民課

7

プラスチックの分別収集については
現在努力義務だと思いますが、義務
化は北部上北広域事務組合が決める
のか国が決めるのか。

プラスチックに係る資源循環の促
進等に関する法律により、２０２
２年４月から施行されています。
これに伴って分別することが今は
努力義務となっています。した
がって、北部上北広域事務組合で
決定するものではありません。ま
た、このことについては引き続
き、広報に掲載するなどして町民
の皆さまにＰＲしていきます。

町民課

5

プラスチックごみの分別収集は試験
的に実施しているということです
が、クリーンペアはなますのみで実
施しているのでしょうか。また、自
治会単位で依頼していることなどな
いでしょうか。

プラスチックごみの分別収集が義
務化となったときに、町民の皆さ
まに今から分別を開始しますと
なってもなかなか分別は難しいと
思いますので、現在は、データ収
集を行いながら分別の仕方など試
験的に行っているところです。ま
た、自治会単位でこのことについ
てお願いしていることはなく、町
民の皆さまへお願いをしていま
す。

町民課

－ ３ －

－ ４ －



9

新しいごみ袋を導入する場合、ごみ
袋の値段が高くなると困るのだが。
また、自治会に依頼していた次期導
入予定のごみ袋のアンケート結果
は。

新たに導入予定のごみ袋は現在販
売しているごみ袋と金額は同等程
度となります。また、自治会に依
頼していたアンケート結果の公表
は、アンケートの絶対数が足りて
いないので、導入予定のごみ袋の
使用感をファンミーティングにご
出席された皆さまにもお願いしま
す。後程、アンケート結果を参考
に新ごみ袋の導入について検討し
ます。

町民課

10
ごみ袋に名前を書いて出す人がいな
いが。

個人情報なので、ごみ袋に名前を
記載する必要はありません。

町民課

－ ５ －



№ 担当課

【物価高騰に対する支援策について】
質問・要望内容 町回答内容

1
給付金の確認書類とは何の書類です
か。

基本的には昨年給付した給付金の
データや口座登録の情報を用いて
各世帯に発送します。その振込先
が以前と同様でよいかの確認とな
ります。よろしければ皆さまへ振
込みを行います。振込口座を変更
する場合などは、届出が必要とな
ります。

総務課

介護・福祉課

－ ６ －



№ 担当課

【旧馬門小学校の利活用について】
質問・要望内容 町回答内容

1
旧馬門小学校周辺の道路整備がされ
ていない。旧馬門小学校を活かすな
ら、道路を使いやすくするのも大事
であると考えるが。

国道４号からの入り口は狭いの
で、どのように旧馬門小学校を活
用するのか検討したうえで考えた
い。

学校教育課

2

防災の観点から馬門公民館を旧馬門
小学校へ移転することは賛成です。
粗大ごみ置き場に置かれている８割
が布団・毛布です。災害時に必要に
なると思うので、布団等は町へ寄付
することは可能であるか。

寄付があった布団等は一旦役場で
預かり、使えるか精査します。

防災管財課

－ ７ －



№ 担当課

1
小学校の新築はどこに合併するよう
になってるのか。

現段階では、野辺地小学校と若葉
小学校を合併して野辺地小学校の
グラウンドに建設する予定として
検討を行っている段階です。

学校教育課

2

「野辺地町統合小学校新築事業検討
委員会」について、今後委員会が開
かれるのであれば、町民にオープン
にするために傍聴等ができるように
してほしい。

７月に検討委員会第１回を開催し
ています。その中で傍聴について
委員の方からを伺い、傍聴はでき
ることになりました。直接会場で
傍聴することができますし、別室
で委員会の様子をモニターで見る
こともできます。

学校教育課

【教育関係について】
質問・要望内容 町回答内容

5

町の新しい小学校の検討委員会のＳ
ＮＳが立ち上がっているのを見かけ
ました。これからどんどん子供たち
が減っていくのに３０億、４０億円
をかけて野辺地小学校のグラウンド
に新校舎を建設する話もあると思う
のですが、今の計画のまま進んでい
くのでしょうか。

検討委員会を立ち上げて、検討委
員会に諮問して、答申を受けて基
本構想を作っていきたいと思いま
す。今のところは答申を待ってい
るところです。

学校教育課

3
野辺地高校の存続についてどのよう
な考えを持っているのか

今後、少子化が進んで行くとなか
なか厳しい部分があると思います
が、町民の皆さまや同窓生の皆さ
まと一緒に存続を求めていくこと
が必要であると思います。

総務課

4

もし、野辺地高校、野辺地西高校２
つが無くなったら、野辺地中学校を
卒業した生徒が全員町外の高校に
行ってしまいます。そうなると町の
少子化かますます進むのではと思い
ます。少子化で子供が減っているの
は全国同じだと思います。是非、町
長、副町長、教育長に高校の存続を
要望したいと思います。

要望のみ 学校教育課

－ ８ －



6

新しい教育の形として小中一貫校が
流行だということを耳にしたことが
あります。従来の形の中学校、小学
校も良いと思いますが、やはり小中
一緒になることによって、建物を工
夫すれば建築単価が安く済むことや
小中学生の間で交流が可能になりま
す。色々な視点で教育委員会で話を
進めていただきたい。

小中一貫校については人数が減り
可能な時に一貫校にすればいいと
思っています。そこまでの間は従
来の小学校の建物で十分だと思っ
ています。

学校教育課

7

町内小学校の耐力度調査を２回もす
る必要はあるか。また、６月広報で
検討委員の関係で２名の募集があっ
た。なぜ２名なのか。

国から補助をもらうため本調査が
必要です。現在まで実施していた
ものは、本調査が高額の費用を要
す試算であったため、予備調査を
していました。また、検討委員を
２名としたのは意見に偏りが出な
いように２名としております。

学校教育課

－ ８ －

－ ９ －



№ 担当課

1
馬門公民館入口の除雪が雑である。
自分が除雪した場所にブルドーザー
が雪を置いていく。

町では除雪のパトロールをしてい
ます。この件については業者に確
認します。馬門公民館の除雪につ
いては社会教育・スポーツ課と協
議して進めます。

建設水道課

社会教育・ス
ポーツ課

2

愛宕ニュータウンの道路や側溝補修
について、一部私有地となっている
ことから役場で道路を寄付してもら
うように要請したり、当事者の方が
側溝や道路を補修できないのであれ
ば、役場から補修する指導命令など
できるのか。

愛宕ニュータウンは、町道認定が
かかっている部分、また個人の土
地の部分が入り組んでる状況で
す。個人の土地の部分については
寄付のお話をいただいております
が、相続等で時間がかかっていま
すので、ご理解いただければと思
います。また、町道の補修という
話もありましたので、その場所を
見極めて補修していきたいと考え
ています。

建設水道課

【道路・除雪・環境について】
質問・要望内容 町回答内容

3

飼い猫の放し飼いの対応について、
迅速に対応していただきありがとう
ございました。引き続き、猫の糞尿
被害や飼い猫に噛まれるなどの被害
も考えられるので飼い主に指導をし
てほしい。

８月の広報にも猫の飼い方につい
て記事を掲載しました。今後も広
報等でPRしたいと思います。

町民課

4

国道４号につながる神社のところの
避難道路の木の枝が伸びている。そ
この付近に住んでいる高齢者は風で
飛んでこないか不安で眠れないそう
です。所有者が管理するとは思う
が、町で対応できないか。

土地の所有者が管理することに
なっています。町でも交通の妨げ
になるものは枝払いの手伝いなど
の対応をしています。調査して、
お手伝いできる部分については対
応します。

建設水道課

－ １０ －



№ 担当課

【農林水産について】
質問・要望内容 町回答内容

1
森林環境譲与税をどのように使った
か。説明をしてほしい。

公用車２台を購入しています。令
和４年度は、森林管理に関する意
識調査を実施して、来年度以降の
森林管理について役立てるための
調査を行っています。今年度は木
製の遊具を柴崎地区の健康レクリ
エーション施設に設置する事業を
実施しています。

産業振興課

2

森林に関するアンケートを行っても
結果の公表がない。昨年、林業委員
会を立ち上げ、協議しようと提案し
ました。林業で一番大事な林道が整
備されていない。どこの林道を調査
しているのか。

町には５つの林道があり調査をし
ています。アンケート調査をもと
に、個人で所有する森林の管理が
難しい場合やその他森林管理に関
する部分についても検討をさせて
いただき、森林環境譲与税を活用
して整備していくこととしていま
す。

産業振興課

－ １１ －



№ 担当課

1

有戸地区光ファイバーのアンケート
調査があったがどのようになったの
か。また、一般の家庭にも民間のイ
ンターネット接続業者が連絡してい
るようなので注意喚起をしていただ
きたい。

事業者と協定が整い、今年度有戸
地区の光ファイバーの整備に着手
することになっています。来年の
４月には供用開始できる見込みで
す。また、インターネット接続に
関する勧誘については、今回の工
事とは全く関係ない話であると思
いますので、注意喚起等を行うよ
うに考えていきます。

企画財政課

2
野辺地まかど温泉スキー場はどう
なっているのか。

昨年の大雨で被害を受け、現在は
復旧にどのくらい経費がかかるの
か、どのような工事が内容なの
か、どのような工法でどれだけ費
用がかかるのかを見積りを徴取し
ているところです。その後、具体
的な検討を進めていきます。

産業振興課

【まちづくりについて】
質問・要望内容 町回答内容

3
今年の野辺地まかど温泉スキー場は
オープンできるのか。

リフトのワイヤーは発注して納入
されるまで６か月以上かかるよう
です。その前に設計や工法などの
設計を行ってからの発注となりま
すので、早くても来シーズンかと
いう状況です。

産業振興課

4

以前、町の生涯学習大学で野辺地町
の忍者と題するテーマで講演があり
ました。野辺地の歴史の面白い話題
で歴史的な資産という形で町の地域
創生担当課でこういう資料を集めて
地域創生に活用してもよいのでは。

忍者と思われるものが記載されて
いる史料については、歴史民俗資
料館に収蔵されている古文書内に
何点か確認されています。まずは
史料を読み進め、内容を確認して
いきます。

歴史民俗資料
館

－ １２ －



№ 担当課

【その他】
質問・要望内容 町回答内容

1
災害時の食料は町で備蓄していると
思うが、炊き出しで作ったもので、
余ったものを翌日食べると食中毒が
心配であるが。

町の食料備蓄には、大体５年保存
できる食料を毎年保存年限を確認
した上で更新しながら必要数備蓄
しています。災害時は、避難所運
営で食中毒とならないように管理
して、安全なものを提供します。

防災管財課

2

旧木明小学校が民間に譲渡され、旧
校舎の校庭にコンテナ型宿泊施設５
０台の搬入が８月から降雪前に行い
たいと民間業者から聞いている。８
月６日に住民説明会があるので、説
明後に搬入していただきたい。

降雪前に２・３か月かけてコンテ
ナ型の宿泊施設約５０基を旧木明
小学校のグラウンドに設置したい
旨業者から伺っています。また、
旧木明小学校はホテルのように改
修して全体で宿泊施設等に使いた
いというお話がありました。事業
者さんと売買について協議が整っ
ていないことや、防衛省や文科省
の補助金を受けて建てた建物とな
りますので、国とも協議してま
す。それらを整える時間が必要と
なりますので、８月６日の説明会
前に搬入が始まることはありませ
ん。

防災管財課

3

教育長は今日のファンミーテングを
欠席していますが前回も欠席です。
ファンミーティングをどう捉えてい
るのか。

ファンミーティングが第一という
ことはもちろんのことですが、ど
うしても本日調整つかない所用が
ありましたので、大変申し訳ござ
いませんが欠席となります。

学校教育課

4
野辺地病院の経営はどうなっていま
すか。

ここ数年、病院の経費５億円ほど
は、３つの町村で負担して２年ほ
ど前までは赤字。６、７年ほど前
までは追加で１億、２億を町で負
担していましたが、２年ほど前か
ら公営企業法の制度適用を行い、
３町村の負担する５億円の中で、
黒字化を達成しています。また、
労働基準局から一部残業代の未払
いがあったとご指摘を受けました
ので、昨年度末の予算ですべて精
算しています。この精算分も加味
して、昨年度の経営は、プラスマ
イナスゼロ位で収まっています。

野辺地病院
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8

合葬墓は、青森、弘前、八戸の３市
などで運用されています。また、十
和田市、つがる市、藤崎町も整備を
進めているようです。合葬墓は予想
以上の申し込みがあるようで、少子
化や各家族化が進んでお墓の管理を
する方がいないという事情によると
いうことです。町でも合葬墓の需要
はあるものと思いますが整備する予
定は。

6
今、役場で会計年度任用職員が採用
されて日当で払ってる方は、納税さ
れているのか。

5

介護保険料とそれから高額医療費
か、一般会計から２００万円持ち出
しする形になったと新聞に掲載され
ていましたが、再発防止やその後ど
のように改善したか。

令和３年からの分については国保
連からお金が来ますが、一部時効
が成立し、町で負担することにな
ります。また、充分な事務引継ぎ
がなされず、高額療養費を申請を
しなければならないことを皆さん
に周知していなかったことです。
当時の課長から職員に注意を行
い、今後このようなことがないよ
う話をさせていただいておりま
す。

介護・福祉課

町民課

合葬墓については、各寺院には無
縁仏として埋骨する場所がありま
すので、各寺院と相談していただ
きたいと思います。　町立での共
同墓地や合葬墓等の整備をすると
いうことは考えていません。

町民課

委員等に報酬を支払う際に所得税
を源泉徴収しています。

総務課

7

柴崎牧場でドックランを試験的に
行っていることは良いのですが、や
る前に犬の飼い主の方々からの意見
を聞いてやっていただいたほうがよ
り良いものができるのでは。

テニスコートを活用したドックラ
ンにつきましては、他の施設も参
考にさせていただきながらお試し
で実施しているところです。ドッ
クランをご利用になられた方から
アンケートにご協力をいただいて
います。この皆さまのご意見を参
考として、１０月頃に改めて検討
していくこととしています。

産業振興課

－ １４ －



10

ファンミーティングの意見集約結果
が町のホームページに掲載されてい
ますが、この資料を見ていると表題
がありません。印刷すると何の結果
か分からないので表題を付けてほし
い。また、ページが振られていない
ので付けてほしい。

今後配慮します。 総務課

11
冬の積雪について。気象庁のアメダ
スの発表と役場の中庭にある積雪と
値がかい離しているが。

気象庁のアメダスは、旧木明小学
校に設置している機器でデータを
収集しており、テレビのニュース
等で皆さまが目にするものです。
あくまで、アメダスは、木明地区
の１地点の気象データを収集して
いるものであって、町中心部の気
象情報を示しているものではあり

ません。
また、役場の中庭で観測している
データは、除雪費の積算などに用

いるためものです。

防災管財課

9

町の固定資産税について、価値がな
いものでもかなりの固定資産税が課
税されており、これが下がることも
あまりない。物価も上がって大変だ
し、固定資産税が他の市町村よりも
高く感じますが。

★再建築価格とは、対象となった
家屋と同一のものを評価の時点に
おいて新築した場合の建築費のこ
とです。3年ごとの評価替えで建築
物価の変動による比率を加味して
います。
★経年減点補正率とは、家屋の建
築後の年数の経過によって生じる
損耗を表した減価率のことです。
最終残価率は0.2となります。
この計算式で評価額を求めますの
で、建築物価の変動による建築費
の上昇率が年数の経過によって生
じる減価率を上回り評価額が前年
を超えてしまう場合があります。
この場合には、原則として評価替
え前の価格に据え置くこととされ
ています。
なお、年数の経過によって生じる
減価率である経年減点補正率は、
最終残価率が0.2と下限があります
ので家屋がある限り評価額がなく
なることはありません。
このことから、古い家屋の固定資
産税は必ずしも年々下がるという
ことにはなりません。

税務課

－ １５ －



14

皆さまにお礼を言いたくてきまし
た。この身体障がいのある私がこう
して暮らせるのも皆さまの心温かい
気持ち。毎日その思い出いっぱいで
す。皆さん本当に私に対して手厚く
労わってくださる。私は野辺地に来
てだいぶなりますけれども、こんな
状態になって初めて野辺地町の皆さ
んの心優しさや役場に行って用を足
すときでもきちんと対応してくださ
る。もう少し皆さんに甘えてみよう
かなという思いで毎日過ごしていま
す。皆さま、本当にありがとうござ
います。

12

馬門財産区の通帳は町長が持ってい
るのか。また、財産区の報告はどの
ようになっているのか。できれば馬
門町民にも報告してほしい。

13

町の情報発信について昨年もお話し
ましたが、町で公式ラインをやった
らどうかということを提案させてい
ただきましたがその後はどうなって
いるのか。

馬門財産区の通帳は町の会計管理
者が管理しています。また、財産
区の報告等は馬門財産区議員に
行っています。馬門地区の方への
報告は財産区で検討します。

総務課

公式ラインの導入について検討を
行いましたが、導入費用がかかる
ことや、発信するための人為的な
体制の確保も必要になりますの
で、現時点では実施には至ってい
ません。まずはホームページの充
実に取り組んでまいります。

総務課
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